

令和5年度 第1回 社会教育委員会 会議録

日 時 令和5年5月16日（火）

午後2時00分から午後3時30分

場 所 商工会館 会議室1

出席者 橋本委員、緒方委員、堀川委員、青木委員、小崎委員、川上委員、
松尾委員

欠席者 奥村委員、笹生委員

事務局 教育部長、生涯学習課長、図書館長、生涯学習課長補佐、
生涯学習担当係長、担当

傍聴人 なし

1 あいさつ

委員長、副委員長の決定

2 議題

(1) 令和4年度実績報告等について

生涯学習事業については生涯学習担当係長が説明。

文化・スポーツ事業については生涯学習課長補佐が説明。

図書館事業については図書館長が説明。

質疑応答

委員

令和4年度第2回社会教育委員会の際に、南部公民館のリニューアル工事を令和5年度に持ち越しになったと聞きましたが、どのようになっていますか。

事務局

南部公民館のリニューアル工事は6月の中旬から11月の中旬で行う予定です。

委員

歴史民俗資料室の開室日についてですが、日曜日の開室は難しいでしょうか。

事務局

歴史民俗資料室を開室するためには、悪戯や盗難防止のため管理する人が常駐する必要があるのですが、今のところ日曜日を開室日にする予定はありません。しかし、桶狭間のイベントやカラットでのイベント日に合わせて臨時で開室しております。

委員

ボランティアの方等に依頼して管理していただくのはどうでしょうか。

事務局

歴史民俗資料室がカラットに移る前は、歴史民俗研究会の方が管理していただけていました。カラットに移る際にお話ししたところ、毎週日曜日に自分たちだけで管理するのは難しく、責任者を置いていただき、そのお手伝いをするという形であれば可能とのことでした。現在では、研究会の方に月に1度のワークショップを委託して行っていただいています。今後また、協議していきたいと思えます。

委員

歴史のボランティア等に興味のある方はいるかと思えますので、歴史や地域について学び、ボランティアとして受け継いでいくシステムがあると良いですね。

まずは、3か月に1度でも良いので定期的に日曜日に開室していただきたいと思えます。また、積極的にPRし、来室者を増やしていけると良いと思えます。

事務局

ありがとうございます。検討させていただきます。

委員

令和3年度に比べて令和4年度は事業数や参加者数が増加していて良いと思えます。この成果を令和5年度に引き継ぐには同じ事業に加えて新しい事業を行っていくことが大切だと思えます。

天然記念物のナガバノイシモチソウですが、遺伝子解析を行っていると思えますが、なぜ遺伝子解析を行っているのですか。

事務局

遺伝子の異なる種をまき、育てることで、自然災害等が起こっても絶滅しないように対策しています。

委員

遺伝子解析はいつ行いましたか。3年前ほどですか。

事務局

数年前から年に1度行っています。

委員

文化会館についてですが、令和4年度はメインとなる企画が無かったかと思えますので、メインとなる企画を考えてほしいです。

文化会館の事業報告にあります、学生支援プラン ホールお試し利用企画を何度か行っていますが、参加者0人のところもあります。どのような企画でしたか。

事務局

令和4年度の指定管理者は舞台を強みにしていたので新しい試みとして、学生さん向けに普通にホールを借りると値段が張るところ、手軽な価格で舞台を利用できるという企画です。しかし、日程が普段利用の少ない平日ということもあり人が集まりませんでした。

委員

学生さんも勉強があるので平日は難しいですね。今回のことを今後に生かしてもらえたらと思います。

事務局

わかりました。ありがとうございます。

委員

先ほども出ていたかと思いますが、文化会館で目玉となる企画を行っていただきたいです。

事務局

今年度からの指定管理者は全国で文化会館を管理しており、東京から大阪の公演で間にある各地の文化会館を回っていただくですか、全国分の公演を指定管理者で購入し、管理しているホールに振り分けていくというシステムが既にある事業者ですので、豊明にも寄っていただけるよう依頼していきます。

委員

指定管理者が全国規模ということで、期待したいと思います。

委員

前期スポレクフェスティバルの内容にボッチャ、カラーリング等とありますが、他はどのような種目を行いましたか。

事務局

ラダーゲッターやディスコンといった幅広い年代に向けてスポーツのきっかけづくりとなるような種目を行いました。

委員

市民スポーツ大会開会式はどのような種目がありますか。

事務局

スポーツ協会で行うものになりますので、バスケや野球、柔道等のスポーツ競技です。ただ、市民スポーツ大会開会式は今後行わないこととなりました。今まで種目ごとに開会式を行っており、さらに全体で集まって開会式を行っていました。貴重な土日を利用して行っているということもあり、スポーツ協会で話し合ったところ取りやめることとなりました。

委員

図書館はコロナ禍でも開館し続けていただけたのが良かったと思います。南部公民館の図書室は本館とは違った本を揃え、利用者が増加すると良いと思います。

委員

読み聞かせの事業で人材確保が大変かと思いますので、中学校や高校の放送部や演劇部の方に依頼するのも良いと思います。

委員

読み聞かせの声が漏れてしまうことがあるので、読み聞かせスペースを図書館入口右側の展示室に作っていただきたいです。

事務局

補足ですが、読み聞かせの音が漏れてしまうというのは、保護者様がお子さまへの読み聞かせや、読み聞かせの練習をするお部屋は音が漏れてしまいますが、事業として行っている読み聞かせは2階で行っておりますので、音が漏れるということはありません。また、以前展示のところに読み聞かせスペースを作るという希望があった際に調べたところ、建物の構造上展示スペースの音が全て2階に漏れてしまうことがわかりました。展示スペースに作るとしても防音対策を行わなければならないためすぐには難しいことがわかりましたので報告させていただきます。

委員

ありがとうございます。